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COMPTE-RENDU DU CONSEIL PLÉNIER DE LABORATOIRE 
EN HYBRIDE DU LUNDI 21 OCTOBRE 2024 

 
Présent·e·s 

Membres de droit 
É. Baillieul, M. Derrien, Ch. Fletcher, Ch. Mériaux 

Invitée permanente 
Ch. Aubry 

Membres élus 
Enseignants-chercheurs : É. Lecuppre-Desjardin, S. Lesage, S. Mouquin, P. Prevost-Marcilhacy, M. Traversier, M. Vivas 

Membres nommés  
Enseignants-chercheurs : D. Bière, M. Meiss 

 
Excusé·e·s  

Membres élus 
Enseignants-chercheurs : L. Brassart, J.-B. Santamaria 

Membres nommés 
Enseignants-chercheurs : J. Faure, M. Beaud, É. Hamon 

ORDRE DU JOUR DU CONSEIL PLENIER 
1. Approbation du compte rendu du conseil du 28 juin 2024 
2. Informations générales 
3. Point sur l’exécution budgétaire 2024 
4. Point sur la préparation du contrat 2026-2030 
5. Préparation de la visite HCERES du 14 novembre 2024 
6. Préparation de la campagne de recrutement 2025 
7. Informations sur les élections au CoCNRS 
8. Demande d’affiliation 
9. Questions diverses 

 
---------------------------------------- 
1 – VALIDATION DU COMPTE RENDU DU CONSEIL DU 28 JUIN 2024 
 Ch. Mériaux demande aux membres du conseil de valider le compte-rendu du conseil du 28 juin 2024, 
établi par Ch. Aubry. 

 É. Lecuppre-Desjardin précise que le candidat n°3 (J. Dumont) avait prévenu de sa candidature auprès 
des modernistes, par conséquent, elle demande que cela soit modifié dans le compte rendu (M. Traversier demande 
si la motion de l’IRHiS a eu des retours auprès de Ph. Sabot qui a accusé réception. Elle précise que les candidats 2 et 3 n’avaient pas été 
retenus par le COS de moderne de mai, que le candidat 2 s’est présenté à la CPJ sans que nous soyons mis au courant et ayons pu émettre 
un avis.) 

 Après un tour de table, il est validé à l’unanimité. 
 
---------------------------------------- 
2 – INFORMATIONS GENERALES 

Ch. Mériaux rappelle  
ü CPJ => l’ULille remet au concours une CPJ SHS. Le candidat classé en 2e position pourrait être nommé cette année.  

o Nous n’avons aucun moyen que nous ne souhaitons pas tel ou tel candidat 
o Il a été demandé à Ph. Sabot que l’IRHiS soit contacté et puisse donner son aval sur les candidats historiens. 
o Nous avons aussi le levier de solliciter des candidats et de la préparer. 

 
---------------------------------------- 
3 – POINT SUR L’EXECUTION BUDGETAIRE 2024 

 Ch. Mériaux remercie Ch. Aubry pour avoir fait un point sur l’état des finances au 19 octobre (15.000 €) 
sachant qu’il reste encore à engager des manifestations (JE, séminaires…), des soutenances, quelques 
fournitures, équipements inférieurs à 800 € HT, etc. 

 Ch. Aubry demande, au vu de la fin d’exercice 2024 et notamment de la date de retour des justificatifs 
pour des missions fixée au 10 décembre, qu’aucune nouvelle demande de mission ne soit faite. 

 Il faut que nous puissions dépenser la totalité de nos dotations pour montrer que nous consommons et 
que nous en avons besoin. 
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 Ch. Mériaux enverra début novembre 2024 l’appel aux demandes financières 2025 qu’il faudra renvoyer 
pour le 14 janvier 2025 avec les formulaires 2025 téléchargeables sur le site de l’IRHiS dans l’espace 
« Membres »–« Financer… ». 
 
---------------------------------------- 
4 – POINT SUR LA PREPARATION DU CONTRAT 2026-2030 

 Ch. Mériaux rappelle les annonces de la réunion commune IRHIS/HALMA du 4 octobre dernier en 
présence des DSA CNRS respectifs, des représentants Inrap, Ministère de la Culture et d’une soixantaine de 
membres IRHiS et HALMA (voir le compte-rendu envoyé le 10 octobre 2024). 

 Un mail a été envoyé le 16 octobre pour appeler les membres permanents (EC, chercheurs CNRS, 
BIATSS-ITA) à voter sur la fusion-création nouvelle UMR du 17 octobre 8h au 22 octobre 12h. 

 Le CNRS a fait savoir par sa politique générale et celle de l’INSHS en nous obligeant de fusionner et de 
créer une nouvelle UMR réunissant IRHiS et HALMA. Si le vote était majoritairement négatif, il a été clairement 
dit que nous serions désumérisés et serions ce qu’on appelait une unité d’accueil. Mais nous n’avons aucun 
engagement de l’ULille qu’il y ait la création de deux unités d’accueil et que toutes les façons, ne soyons 
contraints de fusionner d’autant qu’HALMA perd ses membres Inrap et Ministère de la Culture. 

 La consultation s’est faite rapidement parce que la visite du comité HCERES pour HALMA a lieu le 24 
octobre, qu’il faudra prévenir nos DSA respectifs qui, de toutes les façons, l’annonceront lors des huit clos avec 
les tutelles de l’HCERES. 

 S’il y a création d’une nouvelle UMR réunissant les 2 UMRs, il faudra concrètement, dans l’année 2025, 
que chacun des membres des 2 UMRs se rattachent ou non officiellement à cette nouvelle unité, qu’une nouvelle 
gouvernance soit élue, qu’un nouvel organigramme soit constitué pour les personnes BIATSS/ITA, que la question 
des locaux soit discutée, de savoir si nous serions en gestion CNRS ou ULille, etc. 

 Pour Ch. Mériaux, il serait important qu’après cette consultation, d’en organiser une seconde pour la 
gouvernance de cette éventuelle future UMR qui serait installée officiellement au 1er janvier 2026 mais cette 
nouvelle gouvernance pourrait engager les travaux cités supra et mettre sur les rails la nouvelle unité. Et ce en 
concertation avec HALMA. 

 Ch. Mériaux pense qu’il faudrait une candidature commune IRHiS-HALMA avec par exemple une 
direction IRHiS et co-direction HALMA. 

 La parole est donnée aux membres du Conseil. 

 À ce jour, 21 octobre, 39 membres ont voté sur les 57 sollicités. Les résultats du vote définitif seront 
diffusés le 22 octobre dans l’après-midi avec le résultat de celui d’HALMA. 
 
---------------------------------------- 
5 – PREPARATION DE LA VISITE HCERES DU 14 NOVEMBRE 2024 

 Ch. Mériaux rappelle le déroulé de la visite de l’HCERES 

ü Visite HCERES du 14 novembre 2024  
• 8h30-9h00 : Réunion de démarrage à huis clos du comité d’experts en présence du conseiller scientifique 
• 9h00-9h30 : Entretien à huis clos avec l’équipe de direction de l’unité (directeur, directeurs·trices adjoint·e·s, secrétaire générale) 
• 9h30-10h30 : Réunion plénière en présence de l’ensemble des membres de l’unité de recherche, y compris les chercheurs associés et les 

émérites–> exposé de l’équipe de direction de l’unité (bilan et trajectoire de l’UMR en 20-25 min) ; échanges avec les membres du comité 
• 10h30-10h45 : Pause 
• 10h45-11h45 : Réunion plénière (suite) -> exposés de responsables des 3 pôles et de l’axe transverse (8 min maximum chacun) ; échanges 

avec les membres du comité 
• 11h45-12h15 : Entretien à huis-clos avec les personnels chercheurs et enseignants-chercheurs statutaires (sans les EC et chercheurs de 

l’équipe de direction) 
• 12h15-13h30 : Déjeuner à huis clos des membres du comité  
• 13h30-14h00 : Entretien à huis-clos avec les représentants des tutelles : Université de Lille ; CNRS  
• 14h00-14h30 : Visite des locaux 
• 14h30-15h00 : Entretien à huis clos avec les doctorants et post-doctorants 
• 15h00-15h30 : Entretien à huis clos avec le personnel d’appui à la recherche (ingénieurs, techniciens et administratifs) 
• 15h30-15h45 : Pause 
• 15h45-16h15 : Entretien à huis-clos avec l’équipe de direction de l’unité (directeur, directeurs·trices adjoint·e·s, secrétaire générale) 
• 16h15-17h30 : Réunion à huis-clos du comité d’experts en présence du conseiller scientifique 
• 17h30 : Fin de la visite 

Pour la réunion plénière avec les membres de l’unité, 21 membres + 9 doctorants, soit 30 personnes 
seront présents. 
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Pour le huit-clos avec les personnels chercheurs et enseignants-chercheurs statutaires, 22 sont inscrits. 

Pour le huit-clos avec les doctorats/post-doctorants, seulement 9 sont inscrits ce qui est peu sur le 
nombre de doctorants du labo. M. Derrien va les relancer et contacter les représentants des doctorants. 

Pour le huit-clos avec les personnels en appui à la recherche, Ch. Aubry précise qu’elle sera présente le 
premier quart d’heure puis s’éclipsera pour laisser ses collègues discuter librement. 
 
---------------------------------------- 
6 – PREPARATION D LA CAMPAGNE DE RECRUTEMENT 2025 

 Ch. Mériaux rappelle les demandes 

ü Au titre de la FHuma 
o 1 MCF Histoire moderne 
o 1 PRAG Géographie 
o 1 MCF Histoire de l’art médiéval 
o 1 PR Histoire de l’art moderne 
o 1 PR Histoire contemporaine 

ü Au titre de l’INSPE 
o 1 MCF Histoire moderne ou contemporaine qui a été accordé 

Ch. Mériaux, n’ayant pas eu de notification par la FHuma, enverra un mail aux membres du conseil avec 
ce qui a été obtenu. 
 
---------------------------------------- 
7 – INFORMATIONS SUR LES ELECTIONS AU CO CNRS 

 Ch. Mériaux laisse la parole à Ch. Fletcher. 

 Il attire l’attention des membres du conseil sur la nécessité de présenter des candidats IRHiS dans tous 
les collèges sur les listes de candidats au CoCNRS, section 32 et 33.  
 
---------------------------------------- 
8 – DEMANDE D’AFFILIATION 

 Ch. Mériaux présente la demande de candidatures comme membre affilié de Léo Machinet, archéologue 
au service Archéologique de la ville d’Arras pour lequel vous avez eu sa lettre de motivation et CV. 

 Ch. Mériaux passe la parole à M. Vivas qui donne son avis.  

Il l’a eu comme étudiant de master en archéologie à Lille après un master en histoire à Arras. C’est un très bon 
étudiant. Il travaille par contrats que lui donne principalement le service archéologique d’Arras dont M. Béghin, 
le directeur, pousse ses nouveaux responsables d’opérations à émarger à l’IRHiS. Il travaille sur l’extrême fin du 
Moyen Âge au début de l’époque moderne principalement sur les fortifications de la ville. Il a eu des contrats 
avec Béthune. Il communique, publie, fais de la recherche, a des petits projets personnels.  
Il a le profil à être dans un laboratoire avec force de propositions. 

 Ch. Mériaux rappelle que les nouveaux affiliés sont membres le temps d’un contrat quinquennal mais il 
aura sa place dans l’éventuelle future UMR. 

 Ch. Mériaux met au vote cette demande dont le résultat est unanime à son rattachement. 
 
---------------------------------------- 

L’ordre du jour étant épuisé et aucune question diverse posée, Ch. Mériaux lève la séance à 11 h. 

Le prochain conseil aura lieu en novembre 2024 (date à déterminer) 


